

# Vida Nacional

1 de Junio - 15 de Julio de 1957

## Vida política.

La Semana de la Patria se celebró en los primeros días de julio con el consueto esplendor. Misiones Oficiales de once países solemnizaron con su presencia el homenaje tributado a nuestros próceres. El más ilustre de los visitantes fué el Presidente del Paraguay, General Alfredo Stroessner.

El Senado acordó el 5 de Julio ascender al grado de General de División al ciudadano Presidente de la República Marcos Pérez Jiménez. Cinco Coronales ascendieron al grado de General de Brigada; dos Capitanes de Navío, al grado de Contra-almirante; doce Tenientes-coroneles, al grado de Coronel; y seis Capitanes de Fragata, al grado de Capitán de Navío.

La República Argentina ha interrumpido sus relaciones con Venezuela. Era conocida de antemano la tensión existente entre los gobiernos de ambas Repúblicas a causa de la permanencia en Venezuela del ex-presidente Perón. La presencia, durante la Semana de la Patria, del Presidente del Paraguay en Caracas agudizó, sin duda, las fricciones diplomáticas existentes; y con fecha del 6 de Julio el Embajador Argentino en Venezuela, General Carlos S. Toranzo Montero, fué declarado persona no grata. Oficialmente se dieron las siguientes razones:

1º Por haberse negado expresa y deliberadamente a concurrir a actos de la celebración de la Semana de la Patria, con lo cual ha ofendido la dignidad nacional.

2º Por haber tenido actitudes irrespetuosas hacia las autoridades venezolanas.

3º Por existir indicios fundados de que en la Sede de la Representación diplomática de la República Argentina se han venido fraguando sucesivos atentados contra la vida de refugiados políticos que, en nuestro país, se acogen al derecho de asilo territorial.

La Junta Militar, presidida por el

Presidente Argentino General Aramburu declaró, en consecuencia, interrumpidas las relaciones diplomáticas con Venezuela. Los Embajadores de ambos países han sido llamados a sus respectivas capitales. Entre tanto los asuntos urgentes venezolano-argentinos se ventilan a través de la Embajada del Brasil.

## Vida Cultural.

Se ha nombrado oficialmente un Comité Venezolano para el Año Geofísico integrado por: Dr. Francisco López Ferrera, Dr. Manuel Osório Méndez, Mayor Humberto José Blanco Rondón, Ingeniero Antonio Coldbrunner, Doctor Eduardo Calcaño, Dr. Adolfo C. Romero, Dr. Juan Jones Parra, Capitán Antonio Picardi, Dr. Elías López Ortega y Dr. Leonardo Miranda.

Nueva Directiva de la Academia Nacional de la Historia. Presidente: Dr. Cristóbal L. Mendoza;

Primer Vice-Director: José Nucete Sardi;

Segundo Vice-director: Dr. Hector Parra Márquez;

Secretario: Dr. Jesús Arocha Moreno.

Exámenes escolares. Según cálculo del Ministerio de Educación 700.000 alumnos están presentando los exámenes de final de curso. Se calcula que el próximo año será tan numerosa la afluencia de aspirantes a la Facultad de Economía de la Universidad Central que no podrán admitirse sino bajo un examen previo.

Donativos. Para dotar el Laboratorio de la Escuela de Biología de la Universidad Central del equipo requerido para el uso de isotopos radioactivos la Fundación Creole ha ofrecido la donación de cincuenta mil bolívares (50.000). La misma Fundación Creole ha dedicado un millón de bolívares a la facultad de ingeniería de la Universidad de Los Andes en reconocimiento a los valiosos estudios e investigaciones, que dicha Facultad viene realizando.

La Shell de Venezuela ha donado por su parte a la Universidad Central un equipo completo de micotécnica, que permitirá a su Biblioteca disponer de colecciones de las grandes bibliotecas mundiales.

Alfredo Boulton, coleccionista de arte ha entregado a la Biblioteca Nacional 1.600 libros, de autores extranjeros y nacionales.

El Ministro de Suiza en Venezuela

anuncia por su parte una donación de 3.000 libros suecos a la Biblioteca Nacional. Entre otros la edición española de la Botánica del sabio sueco Peer Loeffling, el primero en clasificar la flora venezolana, muriendo en el Caroní en 1756.

Los Maestros de Educación Primaria, de que dispone en la actualidad el Ministerio de Educación son 18.995; el 80 por ciento son mujeres. Según cálculos del Dr. Arnoldo Gabaldón, en 1970 contará el país con millón y medio de alumnos, que requerirán 40.000 maestros y 10.000 profesores.

Los sueldos de los maestros quedarán aumentados en cuarenta bolívares a partir del mes de Julio.

La Universidad Central de Venezuela ha logrado, en el ejercicio 1955-56, ingresos propios por valor de Bs. 4.280.000. La aportación del gobierno fué de 15.000.000. El próximo año aumentará considerablemente el número de becas para estudiantes sin recursos.

**Premios Nacionales. Investigaciones Científicas:** Dr. Marcel Graniel.

**Literatura:** Juan Veroes.

**Pintura:** Armando Barrios.

**Escultura:** Eduardo Gregorio.

**Artes Aplicadas:** Cristina Merchán.

**Música Instrumental:** Primo Casales.

**Periodismo:** Panorama de Maracaibo.

**Premios de Columnistas:** Pedro José Vargas, José González González y Juan Vené.

**Fotografía:** Juanito Martínez Pozueta.

**Población.** Podemos dar algunas precisiones sobre la población de Venezuela.

Total de habitantes:	6.133.700
Varones:	3.160.000
Hembras:	2.973.000
Menores de 20 años:	52%

**Ciudades principales:**

Caracas Metrópoli:	1.125.000
Maracaibo:	383.400
Barquisimeto:	171.000
Valencia:	126.300
Maracay:	105.600

**Estados más habitados.**

Distrito Federal:	1.122.656
Zulia:	799.131
Lara:	402.576
Sucre:	368.216
Táchira:	355.832
Anzoátegui:	333.926

La población está casi totalmente concentrada en la parte montañosa. El 70 por ciento de la población vive en un 13 por ciento de la superficie del país.

**Comunicaciones.**

La Línea Aérea Taca ha sido adquirida por la Línea Aeropostal Venezolana. Su personal ha recibido pre-aviso para la liquidación de salarios y prestaciones.

Sus rutas serán cubiertas por la Aeropostal. Esta acaba de enviar una comisión de técnicos a Estados Unidos para estudiar la compra de 16 nuevas unidades, entre ellas cuatro superconstelations.

Un avión a chorro hará pronto el servicio entre Norteamérica y Venezuela, con capacidad para 145 pasajeros. Pertenecerá a la Pan American Airways.

**Dos novedades de transporte marítimo.** Unidades rápidas harán pronto en cinco horas y media el trayecto La Guaira-Parlamar, Isla Margarita. Está ya en construcción, en astilleros italianos, el primer buque que costará Bs. 1.000.000 y en breves meses entrará en servicio. Por su parte la Shell ha puesto en servicio la lancha Supramar PT-20 en el Lago Maracaibo. Desarrolla normalmente 70 kilómetros por hora, es decir, atraviesa el Lago de Norte a Sur en dos horas. Posee hidroaletas bajo el casco y puede transportar 70 pasajeros.

Pronto quedarán pavimentadas las carreteras Falcón-Zulia; Carora-Lagunillas; Cumaná-Cumanacoa. Como consecuencia del Puente sobre el Lago se construirán en Maracaibo 15 kilómetros de autopistas.

Para fines de año estarán terminados los 300 kilómetros de carretera entre El Dorado y Santa Elena Uairén que unirán Venezuela con Brasil.

En la Semana de la Patria se inauguró el trécho de Autopista entre La Encrucijada y Tapatapa; y para el próximo junio estará listo todo el tramo entre Tejerías y Valencia.

**Vida Industrial.**

**Petróleo.** La producción de petróleo crudo alcanzó en Mayo los 2.936.985 barriles, acercándose a la anunciada cifra de los 3.000.000 de barriles diarios. La Compañía Shell está alcan-

zando la cifra de 1.000.000 de barriles diarios, solamente superada por la Creole.

Se hacen perforaciones petroleras en el Estado Táchira sobre todo en la zona llamada La Alquitrana, con esperanzas de buen éxito. Los estudios realizados en el río Orinoco por un grupo de geólogos venezolanos y escoceses confirman la existencia de petróleo en gran escala a una profundidad de 95 mts.

El oleoducto Barinas-Puerto Cabello, de las Compañías Socony y Sinclair, con una longitud de 340 kilómetros y una capacidad de conducción de 100.000 barriles diarios, está a punto de concluirse.

A punto de concluirse está también el Gaseoducto, de 228 kilómetros, entre La Paz (Zulia) y Punta Cardón, (Falcón). El costo total ha sido de 65.000.000 de bolívares y suministrará el gas suficiente para el funcionamiento de la Refinería de Cardón.

La Creole invertirá en sus nuevas concesiones de Maracaibo, Goajira y Apure, mil millones de Bs.

Nuevos métodos de perforación petrolera se están utilizando en Venezuela. Por el sistema de aire por presión se ha perforado un pozo al sur del Lago de Maracaibo por la Signal Exploración Company. Los trabajos de perforación han durado tres meses y medio y han costado Bs. 3.000.000. Por su parte la Shell piensa perforar en gran escala en sus nuevas concesiones de Occidente con el recién descubierto sistema ruso llamado Turbo-drill.

Los técnicos garantizan que la explotación petrolera en Venezuela puede durar aún 50 años.

#### **Hierro.**

En este mes se inicia la construcción del ferrocarril El Trueno-Ciudad Bolívar, 150 kilómetros, que dará salida a 10.000 toneladas diarias de mineral de hierro, que a partir de 1958 espera explotar la Compañía Trans Western de Venezuela.

Se anuncia que una empresa norteamericana empezará pronto la explotación de yacimientos de hierro que se encuentran en las inmediaciones de Guatire. El mineral es de excelente cualidad: de un 72 por ciento.

Se hacen trabajos preliminares en las inmediaciones de la población de La Sierra, Cojedes, donde también se ase-

vera la existencia de mineral de hierro.

**Uranio.** Declaraciones del Ministro de Minas vienen a precisar que del uranio existente en Venezuela el de mayor radioactividad es el hallado en Bolívar; sin embargo, las minas más extensas se hallan en Táchira y Trujillo.

La industria textilera ha dado un paso de avance con la constitución de la Asociación Textil Venezolana que unifica 19 empresas con Bs. 90.000.000 de capital. Los textiles estudiarán ahora juntos la solución de su crisis, ya que afirman tener un depósito de 15.000.000 de metros de tela, por un valor de 40.000.000 de bolívares, estancados por la competencia de telas extranjeras. Estiman que la producción nacional de tela alcanza a 80.000.000 de metros; y la importación, para la que piden restricciones, a 70.000.000 de metros.

Se ha formado también la Asociación Venezolana de Productos de Cemento, que actualmente han alcanzado la producción de 1.500.000 toneladas; aproximadamente la misma cantidad que se consume en la Nación.

La Industria Petroquímica construirá su propio muelle con un costo aproximado de Bs. 12.000.000 para un movimiento anual de mercancías calculado en 385.000 toneladas. Se habla ya de instalaciones industriales afines a la Petroquímica en la región de El Alpargatón.

**Nuevas Industrias.** La Nestlé instalará en El Tocuyo una nueva planta con un costo de 10.000.000 de bolívares.

La S. C. Johnson & Son Inc. de Estados Unidos montará en breve en Caracas una fábrica sucursal, para fabricar ceras de pisos, automóviles y artículos de hogar.

La empresa Envases Venezolanos que está produciendo actualmente al año 130.000.000 de envases de distintos tipos, comenzará a fabricar próximamente tambores para asfalto y petróleo.

#### **Obras Públicas.**

**El Puente sobre el Lago de Maracaibo.** Se han dado nuevos detalles de esta grandiosa obra que costará 329.000.000 de bolívares.

Longitud total: 9 kilómetros;

Luz central: 400 mts.;

Altura de las dos torres centrales:

120 mts., sobre el nivel del agua y 75 metros, bajo el nivel del agua;

Anchura total: 22 mts. (ferrocarril, automóviles, peatones);

Cemento a emplearse: 4.000.000 de sacos;

Acero corriente: 50.000 toneladas;  
Pilotes de 220 cm. de diámetro: 80 kilómetros;

Obreros y empleados: 3.000;

Tiempo de construcción: 3 años.

El Puente ha sido concebido para necesidades de 80 años. Para coordinar los trabajos los empresarios van a instalar 8 estaciones de radio a lo largo de los 9 kilómetros de trayecto.

Dos grandes edificios están en vías de construcción en Caracas. El edificio **Elliceide**, en el Portachuelo. Este monumental edificio costará 80.000.000 de bolívares; reunirá en su sede toda clase de comercio; y entre otros detalles funcionarán en él simultáneamente 8 cines, de modo que nunca pueda uno llegar tarde a la película. El segundo es el **Edificio Rental de la Ciudad Universitaria**, próximo a la plaza de Venezuela, uno de los más grandes de América, con más de 50 pisos.

El **Túnel Altamira-Caraballeda** se pone a licitación. Se calcula un costo de Bs. 200.000.000 y una realización en tres años. Tendrá 5,5 kilómetros con calzadas en ambas direcciones de dos vías cada una. Podrán pasar por el túnel 2.400 automóviles por hora, cantidad máxima calculada para que no se densifique el monóxido de carbono.

Obras Públicas proyecta crear en Catia la Mar un **Puerto Industrial**, para dejar el de La Guaira exclusivamente dedicado al comercio.

Para aliviar el tráfico una empresa norteamericana ha terminado el estudio de construcción de cinco **helipuertos para Caracas**. Con ellos podría ponerse a funcionar un sistema de aerotaxis. Los helipuertos costarán unos

5.000.000 de dólares. El sistema es ya utilizado en algunas ciudades norteamericanas.

#### Sanidad.

El Ministerio de Sanidad trata de instalar en Caracas una **Bomba de Cobalto** con un costo de 300.000 dólares. El cobalto va sustituyendo al radio en el tratamiento del cáncer.

Eliminado el paludismo, Venezuela tiene todavía dos enemigos poderosos: El **Mal de Chagas** y la **Anquilostomiasis**, ha declarado el Dr. José Francisco Torrealba.

El coeficiente de mortalidad general del país ha bajado para 1956 a 10,2 por mil habitantes; en tanto que el de natalidad ha aumentado a 48,1%.

#### Agricultura y Cría.

El ganado vacuno del país se estima en 6.500.000 cabezas. La producción de reses en 1956 fué de 500.000 cabezas. De la totalidad de la superficie aprovechada agrícolamente en el país, un 60 por ciento corresponde a la actividad ganadera.

La zafra de este año se calcula dará 190.000 toneladas de azúcar. Podrán exportarse 30.000 toneladas.

En Altagracia de Orituco se va a crear una nueva **Planta Pasteurizadora de Leche**.

#### Vida Eclesiástica.

A mediados de junio celebró el **Episcopado Venezolano** la **Asamblea anual**, en la cual se revisó el texto de la **Instrucción Pastoral**.

Ha sido designado Obispo para la nueva Diócesis de Trujillo el actual Obispo de Calabozo, **Monseñor Camargo**. En fecha próxima se espera la designación de quien haya de sucederle en la Sede de Calabozo.

